



# LA CORDOBESA

## SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

### Fundición de Hierro.—Construcciones metálicas

Calle Cuarteles nuevos.—Frente a la estación de Cercadilla.—Córdoba

Presas para aceites, de todos los sistemas.—Herrajes para empiedros, calderas, desmenzadoras, bombas, aclaradores, filtros, depósitos y demás aparatos para laboración de aceites.—Molinos harineros, amasadoras, cilindros y todo lo concerniente a la molinería y panificación.—Norias, malacates, bombas, arados, trituradoras de granos.—Máquinas agrícolas en general.—Trabajos para minas, construcción y reparación de máquinas.—Calderezas.—Herrajes para edificios, más económica que las de madera.

cia que llenaba las naves del referido templo.

Los funerales fueron verdaderamente solemnes y al terminar se puso en marcha la fúnebre comitiva al frente de la cual iba, los acogidos en la Casa Socorro Hospicio y en el Asilo de Mendicidad, seguía todo el clero parroquial de Córdoba, la carroza fúnebre de cuatro caballos, a la Federica y el duelo cuya presidencia la formaban el gobernador civil que tenía a su derecha al general Oregón, hermano político de la finada; a la izquierda, el general gobernador señor Muñoz Cobo y el obrero de la difunta don Rafael López Alvear.

A la izquierda iban don Manuel Cortés y don Pedro López Alvear, el presidente de la Diputación señor González López, y el alcalde interino señor Jiménez Amigo.

Las cintas que pendían del féretro eran llevadas por los señores don José Sriván Vázquez, don Celedonio Porras, don Rafael González López, don Rafael Barrios Enriquez, don Joaquín Velasco Ruiz Cabal y el conde de Hornachuelos.

Retoramos a la distinguida familia de la finada nuestro más sentido pésame.

En los Salesianos  
En el Colegio de San Francisco de Sales situado en la calle de San Lorenzo 168 se celebrará una velada métrica literaria y solene distribución de premios a los niños de las escuelas gratuitas el día 15 de corriente a las seis de la tarde con arreglo al siguiente programa:

- 1.º Himno Salesiano, música del maestro Galanchi.
- 2.º Memoria.
- 3.º "El Naranjero", ópera infantil en un acto del maestro Pedrolini S. S.
- 4.º Reparto de premios.
- 5.º Soneto de don Enrique Redel.
- 6.º Discurso sobre la obra salesiana, por el ilustre orador, Rdo. P. Sabino T. D.
- 7.º "La escuela de la aldea", juguete lírico del Ilmo. Sr. D. Santiago Costamagna S. S.
- 8.º Repetición del himno.

En los intermedios se recitarán algunas poesías.  
Con el fin de que haya el mayor orden se suplica no así tan niños menores de seis años.

Se encuentran en Córdoba, el diputado provincial don Alfonso Cárdenas Morillo, y don Honorio Cisneros é hijo de Puente Jenil, en el Asilo de Mendicidad.

Defunción y funerales  
El sábado pasó a mejor vida don José Martínez Alguacil, hermano de nuestro estimado compañero don Mariano, redactor jefe del *Diario de Córdoba* y padre de don José Martínez Moreno, que también se halla afecto a dicha casa.

El señor Martínez Alguacil, antiguo funcionario de Obras públicas, gozaba de gran estimación entre sus compañeros y amigos por su laboriosidad y honradez.

La sociedad de orífices y plateros entabló ayer sus balcones por la defunción de este socio.

A las seis de la tarde de ayer, se celebraron en la parroquia del Salvador solemnes funerales en sufragio de su alma.

A este religioso acto asistió todo el personal de redacción, administración y talleres del *Diario* y otras muchas

personas que quisieron readir al finado y a su familia una verdadera estimación de aprecio.

Las lecciones del Oficio de difuntos fueron cantadas por los señores Herández y Rodríguez y en el oficio intervino nutrido coro de cantillanistas. Presidió el duelo el gobernador civil señor Cano y Ocho, que tenía a su derecha al Arcediano de esta S. I. C. señor Rodríguez y Ramírez, al general gobernador señor Muñoz Cobo y nuestro compañero el señor Martínez Alguacil, hermano del finado.

A la izquierda tomaron asiento el propietario del referido colega don Manuel García Llovera, el ingeniero jefe de esta división hidrográfica señor España, jefe del difunto, y el alcalde interino señor Jiménez Amigo.

Puesto en marcha el fúnebre cortejo, se dirigió la comitiva al cementerio de San Rafael, donde recibió cristiana sepultura el señor Martínez Alguacil, a cuya apreciable familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Blastamos  
Han sido puestos en la cárcel a disposición del señor gobernador, los blasfemos Lorenzo Sierra Moreno y Francisco Jiménez Rodríguez (a) "Vasija".

El Gallo dentista  
Gracias a don J. S. donde está la fotografía

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas fue 35.40 grados y la mínima 17.20.

En la mañana a las nueve la altura barométrica era 754.20 y la temperatura a la sombra, 25.60.

Para el dolor de muelas  
Cuando el *Rabioso dolor de muelas* cariadas parece que quiere agotar en el individuo los horros del sufrimiento, cuando nada puede detener su tenaz y abrasadora marcha, se emplea el "Abaf Serda", de Andrés y Fabiá, porque produce al instante la calma y el reposo. Todos los elixires que se anuncian, solo son preservativos, que nada hacen en estos momentos de angustia. Se venden en Córdoba en la Farmacia del señor Oriado, calle de Cardinal Herrero y principales de la ciudad, a dos pesetas el bote.

Baños de mar  
La Compañía de Ferrocarriles de M. Z. y A. ha establecido billetes especiales de ida y vuelta en segunda y tercera clase valideros por treinta y sesenta días, con destino a los baños de mar en el Puerto de Santa María, Puerto Real, Cádiz y Sanlúcar de Barrameda.

He aquí los precios para este provincia.  
Billetes por treinta días en trenes mixtos a cualquiera de los puntos citados: Villa del Río 32 pesetas en segunda y 21 en tercera; Montoro 32 y 20 y Córdoba 28 y 17.

Valideros sesenta días en trenes ocreos y mixtos, segunda clase, Villa del Río 40 pesetas; Montoro 39 y Córdoba 35.

A pedrada limpia  
En la calle San Fernando cuestionaron ayer dos muchachos a pedrada limpia resultando herida una anciana que pasaba a la sazón y fue curada en la casa de socorro.

Un joven que al parecer está demente, hirió ayer de una pedrada a un niño que fue curado en la casa de socorro. El hecho ocurrió en la calle Alfonso XII.

2.500 pesetas  
Véase concurso cuarta plana.

vincial de Sanidad, respecto al hecho de que los animales muertos se entierran donde no puedan ser devorados por perros o cerdos.

De estadística.—Circular es imponiendo multa a los alcaldes que no han remitido al jefe de Estadística los datos del movimiento social de población en Abril, conminado con multa a los que no hayan cumplido este servicio en Mayo y rogando a otros que remitan las cédulas de emigración, inmigración y traslado de domicilio de Junio.

Minas.—Solicitudes de registro.  
Mula muerta.—El juzgado de Montoro llama al dueño de una caballería muerta por el tren el día primero del actual.

Robos.—El juzgado de Montilla ordena la busca y ocupación de varios efectos robados el 15 de Junio de la cañilla la "Alegria", y el de la Rambla la busca y rescate de una caballería robada a doña vecina de Montemayor.

Se compra trigo.—El 16 a las nueve se admiten proposiciones ante la Junta económica de esta fábrica militar de harinas para la adquisición de trigo reo del país.

Reproducidos.—Se reproducen los anuncios relativos a concurso de postores para adquirir artículo con destino al Hospital militar y concurso para el donativo de la maricosa de Squilache a las huérfanas del cuerpo de artillería.

## Sociedad José Baras e Hijo

Labradores, Ganaderos, Abastecedores de Carnes y Fabricantes de Pan  
Precios al público desde el día 13 al 19  
Yaca con hueso, resacas 1.68 kilo  
de hueso a 2.44

Terneros con hueso a 1.92; sin hueso, 2.92  
Machos 1.40  
Borrugo a 1.44  
Cerdos a la canal a 7 y 3/4 reales kilo

Tocino para fuera  
Tocino ajejo, país, en hoja a 92 reales arroba; salado a 84; fresco sin sal a 76 reales arroba.

Precios del pan  
Pan extra catalán a 0.40 peseta kilo  
Idem de 1.ª a 0.36  
Idem corriente a 0.34  
Idem de labor o campo a 0.32.

NOTA.—Esta Casa, llama la atención a su numerosa clientela, sobre la importante rebaja introducida en los precios del pan, el cual elabora con arreglo a los últimos adelantos de la mecánica e higiénica en su fábrica de la Plaza de la Corredera, la que podrá visitar las personas que lo deseen.

## Crónica Provincial

De Almodovar del Río  
Trabajos suspendidos  
El día 11 del actual ha estado en suspenso la perforación a la galería de la mina de "Madereros", habiendo despedido 16 operarios que estaban ocupados en esta faena.

Incendio  
Ayer 11 se produjo un incendio en la Hacienda o cortijo de "Cañas Bajas", propiedad de don Rafael Guerra, habiéndose quemado semiente a cabada pasto y chaparras de Guadarrama. Fue sofocado gracias a la intervención de tanfisi no personal como acudió a exigirle.

Manuel Guzman.  
10 Julio 908.

## De La Carlota

Incendio  
En la noche del día 10 del actual, fué declarado en una era del 9.º Depósito de esta villa, propiedad del vecino de la misma Francisco Doblas Cabello, habiendo sido pasto de las llamas como unas 12 carretadas de gavillas de trigo, O es que el hecho ha sido casual.

Corresponsal.  
12 Julio.

## De La Rambla

Amorosos conjugales  
En la casa número 13 de la calle

Carretero, de esta ciudad, donde habita Cristóbal Arroyo Gálvez (a) *Barbián*, y su esposa Catalina Oostanilla, se desarrolló anoche un drama.

Serían las doce, poco más ó menos, cuando *Barbián* se recogió a dormir y, según de público se dice, al entrar en su citada casa, entabló conversación algo acalorada con su esposa sobre ciertas rencillas propias en algunos matrimonios, y tanto se exacerbaron los ánimos, que *Barbián* la empujó a puñaladas con Catalina, que dice que está acorillada, aunque por fortuna de poca importancia.

Ella, viéndose bañada en sangre, empezó a pedir socorro, y la madre, que vivía enfrente, acudió en su auxilio, y tan pronto como el yerno la vió, la empujó también a puñaladas y la dió dos ó tres cortes en la cara, que revierten más gravada que los de la hija.

*Barbián*, en ropas menores, se dirigió a la cárcel, donde se encuentra hasta que las autoridades determinen.

Corresponsal.  
11 Julio, 908.

## De otros pueblos

Ni en cofaría  
Al salir el día 7 del actual de la estación de Campo Real el tren 104 fué apedreado por unos zánganos que rompieron un cristal a un vagón de segunda no causando mayor daño y cuyo hecho ha sido puesto en conocimiento del señor gobernador civil de esta provincia.

A su dueño  
En los ruedos próximos a Villa del Río, se ha aparecido una caballería mayor la cual se halla depositada en casa del vecino de dicha población Antonio Moreno Molina.

De veranos  
Ha sido detenido por la guardia civil de Puente Jenil, dos jóvenes que viajaban sin billete en un tren de mercancías procedente de Málaga.

## Crónica Local

Ceremonia literaria  
Para el organizado en honor de la Santísima Virgen de la Asunción, llamada de los Faroles, con motivo de la brillante velada que se celebrará en el barrio de la Catedral, las noches de los días 14 y 15 de Agosto próximo; ha concedido un premio a tres excelentes y ilustrados Prelados, consistente en las obras científicas y literarias de don empujados publicistas, lujosamente encuadernadas.

Originales  
Por falta de espacio dejamos de publicar hoy dos correspondencias que tenemos de Dos Torres, otras dos de Belalcázar y una de Fuente Ovejuna, San Sebastián de los Ballesteros, Bujalance y Alcaracejos, lo que Dios mediante, efectuaremos en números sucesivos.

Distribución de premios  
El penúltimo domingo, se celebraron los exámenes en el Colegio de Jesús Crucificado y ayer tuvo efecto la solemne distribución de premios, asistiendo numerosa concurrencia.

Presidencia el acto los señores Decano, Arcediano señor Rodríguez y Ramírez, Magistral señor Seco de Herrera, Licencioso señor López Oriado y el señor Redondo Fernández.

Hay en el salón representantes de Padres Trinitarios, salesianos, carmelitas y curas párrocos.

Además vimos al concejal señor Sánchez Muñoz, secretario del Ayuntamiento señor Varo Raposo, al maestro de ceremonias señor López de la Marzacara, padres de las alumnas, distinguidas damas de la buena sociedad cordobesa y encantadoras señoritas.

El acto comenzó a las seis de la tarde, celebrándose a las siete y media la hermanita María Teresa de Jesús Carmona, Maestra Superior y profesora del Colegio, dió comienzo al acto con la lectura de la memoria del padre de la casa.

De ella resultó haber matriculadas 151, con una asistencia media de 90 a 100 los primeros meses.

Las Comoniones efectuadas durante el curso, han pasado de 1.200. Se repartieron durante el curso 700 hojitas de propaganda mensualmente y se dieron a leer varios libros y opúsculos a más de 150 familias.

Acto seguido, la joven Josefa Pardo recitó un discurso muy correcto que no reproducimos por su extensión y nuestra falta de espacio.

Después procedióse a la ejecución del drama en cinco actos *Venid a mí*, por las jóvenes Tránsito Luque, Josefa Pardo, Elena Nieto, Antonia y Magdalena Peralta, Carmen Nieto, Antonia Cano, Patrocinio Luque, María Maldonado y Rafaela Luque.

Todas rayaron a gran altura y escucharon muchos aplausos.

A imitación fueron muy aplaudidas las jóvenes Josefa Pardo, Elena Nieto, Tránsito Luque, Carmen Nieto, Antonia y Magdalena Peralta y Antonia Cano por la excelente interpretación que dieron a la piececita titulada "Algarazias".

Después las niñas Fátima, Carmena y Carmen Luque acompañadas al piano por la señorita Rafaela Cruz cantaron unas gajarras con singular maestría y gracia siendo ovacionadas.

La fiesta que resultó agradabilísima terminó a las 8 y media de la noche.

Licenciado  
En el Seminario Pontificio de Sevilla, ha recibido el grado de licenciado en Sagrada Teología el párroco de la Asunción de Bajalancos don Bartolomé Rey Ocho, tras brillantes ejercicios en los que ha obtenido la honrosa calificación de *Nemine discrepante*.

Nuestra felicitación más entusiasta.  
En la Audiencia  
Mañana, en la sesión primera y con intervención del jurado, se verá una causa inaudita en el juzgado de Córdoba, contra Bartolomé Ruiz y otros, que serán defendidos por los señores Altamirano y Molina Alhendia, y representados por el señor Enriquez.

Ante la sesión segunda se verá do: causas, una por allanamiento de morada, contra Gonzalo Petidier Fresco, defendido por el señor Escrivano y representado por el señor Toro Loreto, y otra de Fuente Ovejuna, contra Julio Cortés García, por infidelidad en la custodia de presos, defensor señor Castañón y representante señor Barbadó.

Contra los ineducados  
El alcalde interino señor Jiménez Amigo, atendiendo al ruego formulado en nuestro número del sábado ha dado órdenes terminantes al jefe de la guardia municipal, para que desde la noche de ayer se aumenten el número de guardias, que vigilen los jardines públicos.

Además ha ordenado al jefe, prevenir a todos los guardias diurnos y nocturnos de denuncia a todos los que digan blasfemias u otras palabras ofensivas para la moral y el decoro público, y que procuren evitar, vuelvan a repetirse los abusos denunciados en el artículo que hacemos referencia.

Tenemos una verdadera satisfacción en hacer público estas órdenes que ha dictado el señor Jiménez Amigo con el mayor gusto reiterando disposiciones anteriores, y tendremos era mayor satisfacción, por lo que puedan contribuir a evitar en nuestra querida patria capital actos que desalientan de una población culta.

El fuego de ayer  
En la madrugada de ayer se declaró un incendio en la casa número 3 de la Plaza de Colón domicilio del «Fénix Siderológico» sociedad que se dedica a la construcción de herraduras y clavos.

El fuego destruyó toda la documentación de los Pedrolini S. S.  
En el sitio del suceso se presentaron todas las autoridades.

A las tres quedó extinguído el fuego.  
Funerales  
Decíamos el sábado que al entrar en esta ciudad nuestro número se estaban celebrando solemnes funerales en la parroquia de San Francisco, en sufragio del alma de la viuda dama doña Ana López Amigo.

Asistió al acto numerosa concurren-

cia que llenaba las naves del referido templo.

Los funerales fueron verdaderamente solemnes y al terminar se puso en marcha la fúnebre comitiva al frente de la cual iba, los acogidos en la Casa Socorro Hospicio y en el Asilo de Mendicidad, seguía todo el clero parroquial de Córdoba, la carroza fúnebre de cuatro caballos, a la Federica y el duelo cuya presidencia la formaban el gobernador civil que tenía a su derecha al general Oregón, hermano político de la finada; a la izquierda, el general gobernador señor Muñoz Cobo y el obrero de la difunta don Rafael López Alvear.

A la izquierda iban don Manuel Cortés y don Pedro López Alvear, el presidente de la Diputación señor González López, y el alcalde interino señor Jiménez Amigo.

Las cintas que pendían del féretro eran llevadas por los señores don José Sriván Vázquez, don Celedonio Porras, don Rafael González López, don Rafael Barrios Enriquez, don Joaquín Velasco Ruiz Cabal y el conde de Hornachuelos.

Retoramos a la distinguida familia de la finada nuestro más sentido pésame.

En los Salesianos  
En el Colegio de San Francisco de Sales situado en la calle de San Lorenzo 168 se celebrará una velada métrica literaria y solene distribución de premios a los niños de las escuelas gratuitas el día 15 de corriente a las seis de la tarde con arreglo al siguiente programa:

- 1.º Himno Salesiano, música del maestro Galanchi.
- 2.º Memoria.
- 3.º "El Naranjero", ópera infantil en un acto del maestro Pedrolini S. S.
- 4.º Reparto de premios.
- 5.º Soneto de don Enrique Redel.
- 6.º Discurso sobre la obra salesiana, por el ilustre orador, Rdo. P. Sabino T. D.
- 7.º "La escuela de la aldea", juguete lírico del Ilmo. Sr. D. Santiago Costamagna S. S.
- 8.º Repetición del himno.

En los intermedios se recitarán algunas poesías.  
Con el fin de que haya el mayor orden se suplica no así tan niños menores de seis años.

Se encuentran en Córdoba, el diputado provincial don Alfonso Cárdenas Morillo, y don Honorio Cisneros é hijo de Puente Jenil, en el Asilo de Mendicidad.

Defunción y funerales  
El sábado pasó a mejor vida don José Martínez Alguacil, hermano de nuestro estimado compañero don Mariano, redactor jefe del *Diario de Córdoba* y padre de don José Martínez Moreno, que también se halla afecto a dicha casa.

El señor Martínez Alguacil, antiguo funcionario de Obras públicas, gozaba de gran estimación entre sus compañeros y amigos por su laboriosidad y honradez.

La sociedad de orífices y plateros entabló ayer sus balcones por la defunción de este socio.

A las seis de la tarde de ayer, se celebraron en la parroquia del Salvador solemnes funerales en sufragio de su alma.

A este religioso acto asistió todo el personal de redacción, administración y talleres del *Diario* y otras muchas

personas que quisieron readir al finado y a su familia una verdadera estimación de aprecio.

Las lecciones del Oficio de difuntos fueron cantadas por los señores Herández y Rodríguez y en el oficio intervino nutrido coro de cantillanistas. Presidió el duelo el gobernador civil señor Cano y Ocho, que tenía a su derecha al Arcediano de esta S. I. C. señor Rodríguez y Ramírez, al general gobernador señor Muñoz Cobo y nuestro compañero el señor Martínez Alguacil, hermano del finado.

A la izquierda tomaron asiento el propietario del referido colega don Manuel García Llovera, el ingeniero jefe de esta división hidrográfica señor España, jefe del difunto, y el alcalde interino señor Jiménez Amigo.

Puesto en marcha el fúnebre cortejo, se dirigió la comitiva al cementerio de San Rafael, donde recibió cristiana sepultura el señor Martínez Alguacil, a cuya apreciable familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Blastamos  
Han sido puestos en la cárcel a disposición del señor gobernador, los blasfemos Lorenzo Sierra Moreno y Francisco Jiménez Rodríguez (a) "Vasija".

El Gallo dentista  
Gracias a don J. S. donde está la fotografía

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas fue 35.40 grados y la mínima 17.20.

En la mañana a las nueve la altura barométrica era 754.20 y la temperatura a la sombra, 25.60.

Para el dolor de muelas  
Cuando el *Rabioso dolor de muelas* cariadas parece que quiere agotar en el individuo los horros del sufrimiento, cuando nada puede detener su tenaz y abrasadora marcha, se emplea el "Abaf Serda", de Andrés y Fabiá, porque produce al instante la calma y el reposo. Todos los elixires que se anuncian, solo son preservativos, que nada hacen en estos momentos de angustia. Se venden en Córdoba en la Farmacia del señor Oriado, calle de Cardinal Herrero y principales de la ciudad, a dos pesetas el bote.

Baños de mar  
La Compañía de Ferrocarriles de M. Z. y A. ha establecido billetes especiales de ida y vuelta en segunda y tercera clase valideros por treinta y sesenta días, con destino a los baños de mar en el Puerto de Santa María, Puerto Real, Cádiz y Sanlúcar de Barrameda.

He aquí los precios para este provincia.  
Billetes por treinta días en trenes mixtos a cualquiera de los puntos citados: Villa del Río 32 pesetas en segunda y 21 en tercera; Montoro 32 y 20 y Córdoba 28 y 17.

Valideros sesenta días en trenes ocreos y mixtos, segunda clase, Villa del Río 40 pesetas; Montoro 39 y Córdoba 35.

A pedrada limpia  
En la calle San Fernando cuestionaron ayer dos muchachos a pedrada limpia resultando herida una anciana que pasaba a la sazón y fue curada en la casa de socorro.

Un joven que al parecer está demente, hirió ayer de una pedrada a un niño que fue curado en la casa de socorro. El hecho ocurrió en la calle Alfonso XII.

2.500 pesetas  
Véase concurso cuarta plana.

Por Grillo

Al cumplirse el segundo aniversario de la muerte del ilustre poeta cordobés don Antonio F. Grillo, la anterior semana, de amigos y entusiastas del difunto poeta ha surgido la idea de que los restos del cantor de las ermitas de Córdoba, sean trasladados a esta ciudad y se trabaja activamente por que así sea.

La Flor de las Perlas

Por: Saigari, es continuación de Los horrores de Filipinas y corresponde al último número de La Novela de Ahora. Siempre ameno e interesante el famoso autor italiano, impregna sus obras de tan inmenso atractivo, que cautiva el ánimo del lector con el supremo prestigio de su arte literario. Los que ya conocen la primera parte de esta obra genial, encontrarán en la continuación que ahora les ofrecemos, sobrosos entretenimientos y gratos solaz del espíritu.

Pídase en librerías, kioscos y puestos de periódicos.—30 céntimos.—Mes, 1.25.—Año, 15 pesetas.

Administración, Valencia, 28.—Madrid.

Quinquenio

A don Luciano Gisbert y Noel, catedrático numerario del Instituto de Córdoba, le ha sido concedido el tercer quinquenio.

Minas

Don Marcelino García Moto, ha solicitado 21 pertenencias de la de hierro y otros "Santo Tomás", de Torrecampo; don Ma. de Dneñas Osorio, 30 de la de idem "La Paule", de Pozoblanco, y don Manuel Delgado de Llerro 50 de la de hierro "Joaquina", de Hornachuelos.

Fruta prohibida

El perito don José Herrera ordenó ayer fueran arrojados a los cerdos del Asilo 9 kilos de albaricoques que en el mercado estaban a la venta sin tener condiciones para el consumo.

Una desgracia

Ayer, inmediato al Cementerio de San Rafael, voló una carreta cargada de grano, ocasionando al conductor fuertes contusiones.

Fue conducido a la casa de socorro y después al hospital de Agudos en una camilla.

A los curules jueces y abogados Hemos recibido un ejemplar de «Nueva Legislación sobre Esposales y Matrimonios», según el decreto «N.º Tomero» y sucesiva declaración de la S. O. del O., y cuyo autor es don J. Aguilar Jiménez, doctoral de Madrid. Del mérito de la obra nada hemos de decir, pues se agotó la primera edición y esta segunda esperamos se agote también muy en breve, pues va notablemente aumentada y seguida de un compendio de toda la disciplina y práctica parroquial vigente sobre el matrimonio.

Se venden los ejemplares a 2 pesetas en la Administración del DEFENSOR Sevilla 15 antes (Leones.)

Lechona

Ha dado parte un individuo que al conducir una piara de cerdos desde Monturque al cortijo Tornerito se les incorporó una lechona sin dueño que puede reclamarse en este Ayuntamiento.

Debut

Pasado mañana miércoles ó el jueves lo mas tarde debatirá la compañía cómico lírica de Dolores Valero, cuyos artistas se encuentran ya en Córdoba.

Al Hospital

Al de Agudos fué conducido ayer el enfermo pobre Manuel Laguna López, domiciliado en la calle Isabel II.

Fallecido

En el kilómetro 1 de la carretera que de esta capital conduce a Espejo, falleció a causa de la enfermedad que padecía y al dirigirse al Hospital de Agudos, el anciano Alfonso Serrano Moreno, natural de Fernán Núñez.

Siguen los canes

Ayer, en el Campo de la Verdad, un perro mordió en la pierna izquierda a un vecino de aquel barrio, siendo curado en la Casa de Socorro.

Fallo del Concurso de la Biblioteca

«Patria» para los temas 1.º y 3.º del Concurso «Patria» acaba de fallar en los términos siguientes:

El primer premio de 1000 pesetas se adjudica, por mayoría de votos, a la novela titulada «El Idilio de Robledo», de don Enrique Menéndez Pelayo.

El segundo premio, de 500 pesetas, por mayoría de votos a la novela cuyo título es «Ninette»; autor, don Vicente Díez de Tejada.

El tercer premio, de 250 pesetas, por mayoría de votos a la novela titulada «Rika», de don Francisco Danvila Colado.

Fue, en recomendadas para su publicación, adjudicándosele también premios, conforme a la convocatoria, las novelas tituladas «Boda y Mortaja» y «El Becerro de Oro» originales, respectivamente, de don Rafael Pamplona Escudero y doña Micaela Peñaranda y Lima.

En cuanto al tema tercero, se acordó por unanimidad no conceder premio alguno en razón ó no reunir, por circunstancias diversas, ninguna de las obras presentadas las condiciones exigidas por la Jefe de la Biblioteca y en el programa.

Minucias

La guardia municipal ha denunciado a varios sujetos por pasear en bicicleta por los jardines del Duque de Rivas; á un cochero que abandonó su vehículo en el Gran Capitán, y á un sujeto que en el paseo de la Victoria, maltrató á á dos mujeres.

Además ha dado parte á la alcaldía que en el escaparate de un almacén de ultramarinos de la calle Duque de Hornachuelos, estalló anoche una botella; de haber encontrado roto un farol del alumbrado público en la calle del Cister, y de que una mujer les ha manifestado haber perdido un mantón de Manila, sospechándose lo haya sustraído una compañera suya.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

SE VENDE

Un coche jardinera, de cuatro asientos, con tiro ó sin él. Razón, Manuales, 8.

Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

Los Toros de San Fermín

Pamplona 12 (7.50 t.) Los toros lidiados esta tarde han resultado buenos. Caballos 9; Lagartijo, superiorísimo matando y banderillero; Manolete, bien en dos y superior en uno.—Enrique.

La Gaceta

Madrid 13 (12.15) La «Gaceta» de hoy publica anunciando las vacantes de profesores de música de las Escuelas Normales de Zaragoza y Teruel.

Programas para los ejercicios de oposición y ascenso de administradores á directores del cuerpo de prisiones.

Resolviendo las consultas acerca de las condiciones físicas de los aspirantes á ingreso en la escuela de ingenieros de caminos.

El Rey á Viena

Se asegura que la Reina Doña María Cristina estará en Viena cuando haga la visita oficial Don Alfonso XIII. La fecha de esta visita la designará la Corte de Viena y depende del estado de salud del emperador Francisco José.

El País

Dice que Rull es un odioso criminal de industria que apesar de anunciar grandes revelaciones no las efectua, pero que esto no obstante crea que debe evitarse á Barcelona la figura siniestra del patibulo é indultar dicho reo.

Barco á pié

Bilbao.—El vapor «Oriol» embarrancado en el puerto de Burdeos, era de esta matrícula y desplazaba 4.264 toneladas. Había salido de Burdeos con rumbo á Bilbao.

Cierre de Bolsa

Madrid 13 (seis tarde.) 4 por 100 interior. . . 83.50 Fin de mes. . . 83.62 4 por 100 amortizable. 101.60 Nuevo 4 por 100. . . 88.00 Francos. . . 12.70 Libras . . . 23.28

Congreso

La sesión del Congreso se abrió hoy con asistencia de poco más de cuarenta diputados.

Los pasillos de la Cámara y las salas de las secciones estaban desiertos.

Los ministeriales comentan la fiesta que mañana celebrará la infantería en Toledo y opinan que será un éxito para el gobierno.

Se abre la sesión á las 3 y 40 minutos bajo la presidencia del señor Aparicio.

En el banco azul están los señores Maura y Lacierva.

Llorens anuncia al gobierno una interpelación sobre la construcción de la artillería en la fábrica de Trubia.

Tejero censura la administración que ha tenido la Junta de obras del puerto de Huelva y pide que se gire una visita de inspección á la misma.

Azcárate califica de arbitrario el procesamiento del concejal republicano D. Julián Basteiro, catedrático además del Instituto de Toledo, el cual ha sido procesado á instancia del alcalde de Toledo porque protestó en sesión pública de la suspensión de un mitin socialista que debió celebrarse en la imperial ciudad con asistencia de Pablo Iglesias.

Censura al alcalde de Toledo porque solicitó dicho procesamiento atribuyéndole en el acta de la

sesión conceptos que dicho concejal no había emitido.

Lacierva le contesta justificando la conducta del alcalde toledano.

Soriano que ya ha regresado de su viaje á Paris y Londres, pregunta si seguirán las Cortes abiertas para en tal caso explicar interpelaciones de asuntos que interesen mas al país que la discusión del proyecto de Administración local.

Pregunta que qué ocurre con el cobro del cupón del exterior estampillado.

Así mismo dice que qué es lo que sabe el gobierno acerca de la situación anómala del Banco Franco Español. Dirige otros ruegos á la Cámara, que son de menor interés.

El Presidente señor Aparicio contesta á la primera pregunta que segun sus impresiones personales, las Cortes seguirán abiertas.

Continúa la interpelación Canalejas sobre enseñanza.

Interviene el marqués de Villaviciosa de Asturias.

En un exordio pintoresco dice que como niño ó como loco va á decir muchas verdades. (Risas).

Declárase partidario de la enseñanza neutra.

Dice que oiertas afirmaciones de las que en esta interpelación ha hecho Canalejas las hizo para halagar á la izquierda solidaria que se lo ha pagado bastante mal Canalejas obrando así ha demostrado que es un santo. (Canalejas: No tanto.—Risas). El marqués de Villaviciosa de Asturias: Canalejas es un santo pero enamorado de la función del Estado en la enseñanza y de los libros de texto.

En esto se diferencia Canalejas de Luis XIV: Este decía: El Estado soy yo. Canalejas dice: El Estado es mi plataforma. (Risas).

Pero todo lo puede el amor y como yo soy Pedro tomo parte en este debate cual nuevo comendador para llevarme á los infiernos á Canalejas.

Canalejas: Yo no quiero ir. Continúa la sesión.

Senado Preside el general Azcárraga que abre la sesión á las 3.55.

En el banco azul están Allende Salazar, Rodríguez Sampedro, González B. sada, Ferrandiz y el marqués de Figueroa.

El ministro de Gracia y Justicia de uniforme sube á la tribuna y lee un proyecto autorizando para que se vean ante el Tribunal Supremo las causas que instruidas en las que fueron audiencias españolas de Ultramar están pendientes.

El conde de Casa Valencia y López Pelegrini hacen varios ruegos de interés local.

Díaz Moreu pregunta si es cierto que se suspenden los viajes rápidos de Francia á Cartagena en combinación con Argelia.

El señor González B. sada lo confirma, diciendo que ha obedecido á la escasez de viajeros.

Continúa la sesión.

Los alcoholeros

El Sr. Sánchez Bustillo muéstrase inclinado á presentar á las Cortes un proyecto de reforma de la ley de alcoholes con el unico tributo del alcohol vínico que pagaria veinte pesetas por hectolitro y cincuenta pesetas el industrial.

Han llegado algunos exportadores reclamando contra la fórmula acordada, pero el ministro ha recibido numerosos telegra-

mas de Ayuntamientos y corporaciones agrícolas pidiendo que se presente un proyecto según las bases acordadas

El ministro de la Guerra

El general Primo de Rivera, marchó anoche á sus posesiones de Robledo de Chavola, acompañando á su familia. Regresará esta tarde.

La fiesta de mañana

Llegaron hoy numerosos generales y coroneles de infantería así como representaciones de la mayor parte de los regimientos que dan guarnición á las provincias con objeto de salir mañana en el tren especial para Toledo donde como es sabido se celebra la fiesta de la Infantería.

Dichos generales y jefes se presentaron en la Capitanía general, yendo después al Palacio de Buenavista donde cumplimentaron al general subsecretario.

Los capitanes del 93

Es probable que el miércoles se reúnan en íntimo banquete los capitanes de infantería de la promoción del 93, la mayoría de los cuales fueron á Cuba, Filipinas y Puerto Rico, pereciendo muchos en la campaña.

Mencheta.

NUEVA CONSULTA

Dr. Sebastián

PEDRO LOPEZ, 28 De 3 á 5. Jueves y Domingos gratis para los pobres, de 5 á 6 para los demás.

Gran Café y Confeitería "LA PERLA,"

HELADOS Mantecado—Crema de chocolate—Almendra—Limón.—Barquillos rellenos.—Merengues halados.—Biscuit glacé. Servicio permanente y á domicilio. Teléfono, número 4.

Advertisement for IODHYRINE DEL DR. DESMAYES, featuring a circular logo and text: "HACE ADELGAZAR", "Progresivamente en pocas semanas", "ORIGEN PRODUCTO SERIO VERDAD CONTRA LA OBESIDAD", "SIN PERJUDICAR LA SALUD", "Se garantiza una disminución de peso de 1 kilo por semana", "NO DEJA ARRUGAS", "DE VENTA EN PHARMACIA PARMACIAS A. LOPEZ, Pl. Nueva, 3, Sección".

Farmacia del Dr. Martín.—Cánovas, 13

Café del Gran Capitán

Diez meses hay los mejores helados.—Se sirven á domicilio.

Restaurant de Miguel Gómez

Plato del día para mañana.—Por la mañana: Buito en salsa tártara. Por la tarde: Bistec á lo Fornos. Plátanos rebanados á 1.75 pesetas la docena. Se vende vino Rioja Claret, á 75 céntimos litro y á 11 pesetas la arroba. Teléfono, 140

Espectáculos

PABELLON MODERNISTA

Cinematógrafo del Gran Capitán (Frente al Café de Colón) Todas las noches desde la siete en adelante grandes funciones cinematográficas, en el pabellón del señor Ramírez de Aguilera, situado en el Gran Capitán, frente al Café Colón. Preferencia 40 céntimos y entrada general 20.

Imp. «El Defensor de Córdoba» Sevilla, 16

